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展開神心意的藍圖

——慕主先鋒教會主日信息

張譽騰牧師

2025 年 2 月 15 日

家人們平安！

家人們，有因為情人節而更愛耶穌嗎？有的舉手一下！哈

利路亞！我們把手放下！耶穌應該在我們心中居首位。

昨天情人節。以前情人節一定要非常警醒，不然的話，不

小心、不夠體貼、不夠關懷，就好像感覺有一點點虧欠自己的

妻子；但是今年有一個非常特別的情人節，就是今年我們兩個

都把耶穌擺優先，就沒有過情人節了。我們就個別去與神關鎖。

實際上禮拜三神已經邀約我好好地預備資訊去禱告山禱告，我

說：『好啊，我就去，反正禮拜三嘛！』感謝上帝沒有下雨，

就在那邊一直禱告。後來我跟神講說：『神啊，那禮拜四下大

雨要不要去啊？』我看到新聞說要下大雨，的確禮拜四一早下

雨，因為山路，開車不安全。

後來，神讓我想到一個故事，那天晨禱會剛好讀到『世人

都在拜偶像』，『拜偶像』包括情人節這種，情人代表偶像。

神就提醒我說：『你記不記得有一個宣教士講說下雪越大，他

就越把所有的孩子帶去聚會？』你們有沒有聽過這個故事？神

就跟我講說：『當世人越忽略的時候，你越來找我，越觸動我
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的心。』我就決定再度回到山上去跟神在一起。我正在山上單

獨讀經，因為情人節要唱《雅歌》，我就朗讀舊約《雅歌》，

讀完之後，突然間一首歌從我心裏湧出來，山上唱中文沒有人

聽，無所謂，我就大聲唱：『我願觸動祢心弦，全心討祢喜悅……』

哇！越唱聖靈越觸動我的啊！後來才發現是神回應我，說：『孩

子，你上來觸動我的心！』

家人們，我們聽《服侍》，有很多專題，其中有一個專題

我們要非常在意，就是祂是萬王之王，我們要侍奉祂，我們要

去觸動祂的心，讓祂的心滿足，像馬利亞一樣，這就是一個新

婦應該預備的態度。

我最近讀《聖經》，讀到很多《聖經》人物都有一個共同

點，就是都非常的渴慕神。是不是啊？《約伯記》裏面，約伯

雖然經歷許多的苦難，但是他說一句話，他懷念他早期的時候

跟上帝的親密關係，他描述這個關係叫做『密友之情』，當約

伯在描述他跟神個別關係的時候，那個奧秘展開了，他可以持

續在患難當中站立得住，是因為他早期已經跟上帝建立了密友

之情。

我們再看另外一個《聖經》人物保羅，他為主不顧性命，

他為主經過許多艱難；他被神呼召出來的時候，曾經跟神關鎖

過一段時間；他在年老的時候，他描述自己是愛慕祂顯現的人。

他也為我們禱告說，願我們都是愛慕神顯現的人。『密友之情』
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有一個非常大的祝福，你將跟神非常有默契。這是一個非常重

要的祝福。

首先，我們來讀一下神的話，《撒加利亞書》4 章 6 節：

『他對我說：「這是耶和華指示所羅巴伯的。萬軍之耶和華說：

不是倚靠勢力，不是倚靠才能，乃是倚靠我的靈方能成事。」』

『依靠神的靈方能成事』，這是一個很重要的生活形態。

我們生活當中是不是常常透過親近神，讓神的靈再來觸動我們

的心，讓我們跟祂有一個極深的連接，然後知道聖靈的引導？

這個過程裏面我們需要投資與神單獨關鎖的時間，叫做『依靠

我的靈方能成事』。

保羅在宣教的道路上常常被聖靈引導，他在《羅馬書》提

到說：『凡被神的靈引導的，就是神的兒子。』所以鼓勵我們

的家人，我們持續操練，不要靠頭腦，乃是靠心中聖靈的引導。

這是需要操練的。為什麼我今天分享這個重點？因為我發現神

的道路實在是非常地奧秘。

我們來讀一下《以賽亞書》55 章 8-11 節，非常的寶貴，

來！『耶和華說：「我的意念非同你們的意念，我的道路非同

你們的道路。天怎樣高過地，照樣，我的道路高過你們的道路，

我的意念高過你們的意念。雨雪從天而降，並不返回，卻滋潤

地土，使地上發芽結實，使撒種的有種，使要吃的有糧。我口

所出的話也必如此，決不徒然返回，卻要成就我所喜悅的，在
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我發他去成就的事上（『發他去成就』或作『所命定』）必然

亨通。』

我們再宣讀一下 11 節好不好？『我口所出的話也必如此，

決不徒然返回，卻要成就我所喜悅的，在我發他去成就的事上

必然亨通。』

這處經文有一個非常重要的應許：第一步，當你跟神建立

親密的個人關係，你從神裏面有清楚的領受，這一切操練的過

程是因為你投資在神身上很多時間；當你持續投資，你會發現

你從神那邊得到祂的話，祂把話賜給你；你去回應，這裏有個

應許：『我口所說的話也必如此，絕不徒然返回，卻要成就我

所喜悅的。』

很多時候，最重要的、最具挑戰的地方，是我們如何得到

神的話。因為祂的意念高過我們的意念，祂的道路非同我們的

道路，就著人的思想，就著人的習慣，跟神的意念實在是差太

多了，我們要一起來學習認識神長闊高深的愛，認識神崇高的

智慧，我們向神求智慧啟示的靈，常常澆灌在教會裏面，讓我

們認識到『神啊，祢的意念是什麼？』

我在讀這段經文的時候，我就思想：『主啊，祢對教會有

什麼心意？祢對教會的意念是什麼？』

有時候我們聽主日資訊，聽過去了，之後，有時候我們就

發現，這些主日資訊當時不是聽得很明白。感謝神，我們教會
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有晨禱，是為幫助弟兄姐妹更多地去捕捉神豐富的知識。透過

晨禱，我們弟兄姐妹一處一處經文地禱讀，然後認識到神對教

會的心意。

在預備資訊的時候我就感受到，神已經把一些奧秘的事情

向我們展開。

江媽媽 12 月 21 號的資訊，有一個非常奇特的引導：在禮

拜六的早上，神在我們大堂的上空出現彩虹，之後，彩虹又變

成金色的，好像天開的樣子，就在那個時刻，江牧師突然間有

個感動，她對教會的心意有一個新的看見，就是『火蝴蝶』將

要興起。那天，會後追求的歌是唱《火蝴蝶》。

當我們領受到神的指示，透過主日資訊，我就反復思想說：

『神哪，什麼叫做「火蝴蝶」的興起？』我就反復思想，因為

我想捕捉神的意念。這邊講說『耶和華說：「我的意念非同你

們的意念，我的道路非同你們的道路。」』我說：『神哪，我

渴想捕捉到祢透過我們的主任牧師要向我們教會說什麼？』

當我在安靜的時候，神就給我一個開啟：神要我感恩。因

為我在很早就來到教會，當時還沒有建堂。在費利蒙（Fremont）

還沒有建堂，那時候我們差不多 200 多個弟兄姐妹，我們就在

紐波特市(City of Newport Beach)，在那一直為建堂禱告，一

直為建堂禱告！1608 萬！一直禱告，一直禱告！一直禱告！那

時候，我們幾個人就圍著一圈在那邊禱告，之後，還有到大堂
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禱告。禱告！禱告！禱告！再怎麼禱告，用頭腦就想不出來哪

里會有 1608 萬？最後緊要關頭的時候，還差 200 萬，然後就看

到我們的主任牧師：『爸爸，我把憂愁交給祢。』就一直跳一

直跳，就這樣又把重擔交給神。我說：『哇！200 萬！就這樣

子跳一跳，200 萬！那麼輕鬆啊！』後來聽到教會的秘書們陸

陸續續在那一周收到不同地方基督徒的奉獻，我很驚訝！

這裏講說『神的意念高過我們的意念，神的道路高過我們

的道路。』當時我們的主任牧師的感動是一次現金付清，這的

確高過人的意念，這是神的意念，這絕對不是人的意念。我親

眼看到在那一周，秘書說：『哈利路亞！哈利路亞！有一些人

把錢奉獻進來了。』我就不一一訴說，可以回去讀建堂手冊。

上帝感動基督徒奉獻到我們教會來，超自然的從各地方。我回

過頭來看，在那個時候，內在生活資訊已經透過錄音帶傳到很

多的地方。在那個時候，已經有一群弟兄姐妹開始操練內在生

活，他們被神的愛激勵，看到教會的需要就被感動，這些『火

蝴蝶』就起飛了！他們順服聖靈的引導，參與教會的建堂。這

是我看到早期的『火蝴蝶』的起飛。

實際上神對我們教會有一個極大的心意，透過江牧師 12

月 21 號跟 2 月 8 號的資訊，我看見一個奧秘，那個奧秘就是『宣

教』兩個字。

江牧師在 2 月 8 號分享說：『弟兄姐妹，我們要好好的在
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內在生活上面紮根，好好的操練，《讚美》要有見證，《謙卑》

要學習，要預備有自己的見證，或者是《爭戰得勝之方》，好

好的接受裝備。』不但如此，還要去接受《教牧學》的訓練，

《教牧學》是江牧師牧養新竹教會、牧養洛杉磯（LA）、牧養

聖荷西（San Jose），那麼多地方，累積的經驗。她把侍奉的

心得向我們訴說，她說：『如果我們去接受裝備，或許有一天，

因為你工作的緣故，被上帝引導到不同的地方；或許有一天，

在那個地方有人因著內在生活資訊而需要；或許有一天那些人

得救了，你就可以在那地方成立內在生活小組。但是首先的條

件是，我們要在內在生活上紮根。』

這邊講到『神的意念高過我們的意念』。

我以前在一個大公司上班，我們公司有很多的工廠。到現

在，有幾個同事還在我們當中，公司很大，還有自己的小飛機

可以飛到其他的辦公室去上班。我就覺得：『哇！這家公司實

在是太高檔了！』坐那個飛機起飛了，我就回頭看我們公司多

大，平常在公司走禱繞一圈可能要 20 分鐘，所以我覺得我們的

公司應該很大，就在飛機上面這樣看著公司，一直看、一直

看……『哎呀！這個地方也許是我退休的地方。』突然間神跟

我講說：『孩子，你的世界太小了！』神給我一個震撼，我說：

『哦！原來我不會在這地方退休。哦！我明白了。』祂說：『孩

子，你要好好裝備自己，你不會在這地方退休。』
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那時候我就開始帶職，然後來教會參加訓練中心的課程。

公司上班很有彈性，9:30-10:00 到公司上班，所以 7:00-9:00

可以上課，給神一個掌聲，哈利路亞！來接受裝備。江媽媽（江

牧師）在 2 月 8 號資訊裏面一直提醒我們要受裝備，我就從那

時候開始受裝備。有一次我沒有裝備好的故事讓我很羞愧，早

期我單身，他們說因為江牧師要宣教，要賣那個教會的書。我

因為是弟兄有力氣可以扛書去宣教，然後就請我當屬靈書籍的

老闆，負責賣書。

我在那邊賣，後來好多弟兄姐妹很渴慕，說：『謄騰弟兄，

請問這本書在講什麼？』『呃！呃！我，我不知道。』『那這

本書呢？』『呃！我，我也不知道。』我回去好羞愧，因為我

看到渴慕的新婦對我有失望的臉孔，『你都沒讀賣什麼書？』

我就悔改，回去說：『我起誓要把書房的書全部讀一遍。』

有一本書是榮教士的傳記，每當讀到這本書，我心裏就火

熱。因為是一個不懂華語的西方人士受到差遣，進到亞洲來宣

教，而且當時是亞洲最混亂的時候，她進去了，甚至付上生命

的代價，幾乎被活埋。如果你讀那本書，你可以明白。她受到

極大的危險，她為主不顧性命，但是有人為她代禱，所以沒有

被活埋。她就順利的在戰亂之中撤退。

之後，她那顆火熱的心沒有停止，她持續的要愛亞洲的華

人，身上帶一個極大的腫瘤就來到了臺灣，帶著疾病她相信神
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掌權，她相信依靠神，神可以幫助她侍奉。當她們兩個西方的

女子進到臺灣的時候，那個船的船長說：『你們為什麼在臺灣

那麼亂的時候來，幾乎都在撤退？你們為什麼這個時候來？』

她們說一句話，說：『因為上帝要我們過來臺灣』結果那個船

長就流淚了，『願上帝祝福你們！』她們就住在一個非常小的

一個房子裏，在那邊開始帶領弟兄姐妹渴慕神。

多年之後，有 50 位被呼召全時間侍奉神，都是年輕人。那

時候，我們的江牧師也被呼召出來，到新竹侍奉。多年之後，

我們看到我們的江牧師被呼召到美國，到聖荷西（San Jose），

如今在我們當中。

有一個火燃燒在教會裏面，是宣教的火。

早期，我看到我們的屬靈母親常常出去宣教。我好羡慕哦！

那時候我要帶職侍奉，我在工作，很忙。但是神都知道我的心，

我真的很羡慕，我說：『主啊！我在工作，沒辦法去。』但神

的意念高過我們的意念，祂的智慧無法測度。那時候去香港宣

教，我很想去。結果公司突然間無故的要求我們加班，說：『因

為情況緊急，所以每週六都要到公司上一天的班。』就是一個

禮拜工作 6 天，那個時候我有操練『哈利路亞！讚美神』不公

平的對待也『哈利路亞！讚美神』在公司裏面，禮拜六只要上

班，同事情緒都不好，我就去外面『哈利路亞！讚美神！』然

後回到辦公室，帶著爽朗的臉孔再來侍奉，再來為主而工作，
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同事甚至會問我：『老闆對我們這樣，你還笑得出來嗎？』我

說：『我沒有苦毒，當然笑得出來啊。』我感謝神，許多時候

很多不尋常的事情，叫做上帝許可的苦難。拍拍胸膛說：『苦

難背後有神的美意。』有時候是神的作為。我就在過程裏面沒

有發怨言，然後老闆宣佈一個特別的優惠，就說：『你們這些

日子加班辛苦了，公司送你們一個禮拜的假期！不用來工作！』

公司一宣佈完之後，我一查看。哇！原來是亞洲的宣教，我就

立刻報名去了。哈利路亞！神給我開門。如果你羡慕善工，神

統統都知道。

神在預備我們的心，我們要願意操練內在生活，而且願意

把這樣一個美好的資訊傳揚出去。

我們來讀一下保羅怎麼樣看神的道好不好？我們從這邊可

以看到保羅怎麼樣把資訊傳揚出去。《提摩太后書》1 章 13-14

節，『你從我聽的那純正話語的規模，要用在基督耶穌裏的信

心和愛心，常常守著。從前所交托你的善道，你要靠著那住在

我們裏面的聖靈牢牢的守著。』《提摩太后書》2 章 1-3 節，

『我兒啊，你要在基督耶穌的恩典上剛強起來，你在許多見證

人面前聽見我所教訓的，也要交托那忠心能教導別人的人，你

要和我同受苦難，好像基督耶穌的精兵。』

保羅有一個極深的負擔，他對提摩太——他的屬靈兒子說：

『你從我聽的那純正話語的規模，要用基督耶穌裏的信心和愛
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心常常守著。』保羅這邊是指的他對眾教會的教導，他渴望有

一個人聽得明白，就是他的屬靈兒子，他說：『提摩太，你要

聽、你要學，不但學，你還要操練，而且你要有榜樣。』這叫

做操練，追求敬虔，然後有信心、愛心、忍耐寬容的見證，從

提摩太身上持續的有見證出來。

保羅說：『你從我聽的那純正話語的規模，你要用基督耶

穌你的信心和愛心常常守著。從前所交托你的善道，你要靠著

那住在我裏面的聖靈，牢牢的守著。』這裏有一個字叫做『從

前』，什麼叫做『從前』？這些道已經交托給你很久了，你不

能忘。

當我讀到這裏的時候，我就想要說：『主啊，祢給我們教

會的資訊，我有沒有牢牢的守著？』也許我 20 年前遇到困難，

我會『哈利路亞！讚美神，哈利路亞！讚美神』。那我現在有

沒有守著？許多的資訊，我們多年前也許操練；但是我們新的

環境來了，我們就開始疏於再學習了。這邊講到說：『要牢牢

的守著』

我剛剛分享到江牧師在 2 月 8 號的資訊裏面提醒我們說：

『也許我們到不同的地方將會遇到我們的家人，也許那個地方

有些人操練內在生活，或者是我們帶他得救，教他如何過內在

生活，然後我們在那邊可以成立一個內在生活小家，之後就成

為我們牧區的分部。』她說這樣的一個概念，實際上不是一個
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地理性的概念。神的國要降臨在每一個人的心裏面。實際上我

們這個時代，已經不再是地理上的一個概念了，而是人心會向

上帝蘇醒，然後開始竭力的預備迎接主再來。這一切過程裏面，

都是因為神已經開始動工。

我剛剛提到幾年前建堂的時候，有那麼多的人開始聆聽內

在生活的資訊。實際上這些年來我也發現，神持續的在動工。

神持續的讓許多弟兄姐妹，甚至亞洲的家人們持續的聆聽內在

生活資訊。

我有一個很大的恩典，我過去我有一個宣教的岳母——就

是石媽媽，她 70 多歲就進入到亞洲的宣教，然後她帶著神的話

語，到不同的城市分享神的道。去年 1 月份，神感動我要回去

看我的岳母。當我看我岳母持續在那邊傳教的時候，我說：『主

啊，太奇妙了！』我跟她一起敬拜神，感覺好像叫做兩代同行。

看到她帶領聚會，然後有時候是女婿分享資訊，艾麗斯（Alice）

也在，我們就一起。我看到神的意念高過我的意念，我看到神

有奇妙的安排。就在那一次的聚集裏面，我也看到許多操練內

在生活的『火蝴蝶』也同時相聚在我岳母那邊，我看到神奇妙

的安排。

我遇到一群年輕人，那些年輕人好像是我們的新生一代，

已經固定的聆聽內在生活資訊很多年，他們有一個很大的特色，

他們生活當中都被神破碎過、更新過。舉例說明，有幾個年輕
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人跟我講他們的故事。有一個年輕人說他的公司有貪污的問題，

他跟神禱告，就決定要離開貪污的公司，他願意過聖潔的生活，

當他離開之後，突然間，那家公司被抓了，許多同事都因為貪

污的問題而坐牢了。另外一個弟兄，他本來在一個專案裏面當

經理，需要很多的應酬，需要喝很多的酒。但是他追求神之後，

神跟他講說：『要脫離這些卑賤的事。』他就憑信心把工作辭

掉，上帝給他預備不同的工作，過一個聖潔的生活。

家人們，這些都是在預備自己。鼓勵我們家人們，讓我們

一起來預備。在整個過程裏面，我看到有一群人他們已經是『火

蝴蝶』，在各地方開始起飛。不但如此，我也看到許多的人一

起透過內在生活的操練，他們生命的翻轉。我相信神正在做奇

妙的工作。

《提摩太后書》2 章 1-3 節：『我兒，你要在基督耶穌的

恩典上剛強起來，你在許多見證人面前聽見我所教訓的，也要

交托那忠心能教導別人的人，你要和我同受苦難，好像基督耶

穌的精兵。』

這邊講到說：『你在許多見證人面前聽見我所教訓的也要

交托那忠心能夠教導別人的人。』保羅提醒我們，要把這些真

道往下傳，傳到我們新的一代。在這時候，我想要邀約，因為

我跟我太太有多年一起操練內在生活，在家有等候神、操練讚

美，然後我們的生命慢慢的轉化。我的女兒今年 21 歲，也看著
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我們在家怎麼操練，她也有一些心得想要跟大家分享，也邀請

我的女兒張潔心，還有我的太太艾麗斯（Alice）一同上來好不

好？我想要邀約她們，是因為我渴望我們每一個家庭都是兩代

一起得福，我心中最大的盼望就是我早期單身的時候怎麼樣操

練，在生活得到上帝的恩典，然後夫妻相愛，知道怎麼樣教育

兒女。如今我也希望看到已經成年的大女兒一同領受到我們早

期的祝福。把時間交給我女兒。

（張潔心分享：）

大家好！

我很開心今天可以跟你們一起分享。

我是多麼的蒙福！在一個操練內在生活的家庭長大。大學

以前的暑假，我出去打工，那個工作我可以戴耳機，所以我每

天上班就開始認真的聽內在生活，一卷一卷的聽，因為每天都

要工作，可能 4-6 個小時就一直聽江牧師的聲音，然後切菜，

因為我在餐廳工作。開始聽的時候，我就想：『跟爸爸媽媽教

我的東西怎麼這麼像？他們是學江牧師還是怎麼樣？』我就一

直聽。我就說，爸爸媽媽真的有活出來江牧師教的《等候神》

《讚美》，他們的脾氣都很好。後來，我就想：『我也要操練，

我也要得著。』

然後我就去大學了。大學的時候是我第一次離開，不是離

開慕主，是可以看到其他的教會。其實我覺得我還沒有完全得
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到慕主全部的產業，我一定要回到慕主再繼續，所以現在我就

在這邊，有六個月可以來好好學習。

因為我剛剛大學畢業，所以我就想分享我在大學的時候，

我有跟一些其他基督徒的朋友聊天小時候的爸爸媽媽是怎麼帶

我們長大。我就發現，爸爸媽媽結婚生孩子前就已經操練內在

生活，我覺得跟其他的父母有差別。比如說：我從來沒有聽過

爸爸媽媽吵架。我知道他們有可能會吵架，但是我從來沒有聽

過，也沒有看過，也沒有在我面前罵人家，都沒有。我小時候，

每次我要被管教的時候，他們都會告訴我：『潔心，你這樣子

做的不對，我們需要管教你。』可是他還是讓我等 15-20 分鐘，

我以前就覺得好痛苦，『你已經告訴我你要管教，就趕快打嘛！』

可是他們都不會。我後來才發現，每次他們都會進去他們的房

間，因為要禱告等候神，不能在血氣的生氣裏打我，所以我跟

妹妹都覺得好痛苦，覺得『爸爸，你快點打！你快點打！』可

是他們每次管教我的時候都只是用神的愛，不是用自己的身體

來管教我，所以我就覺得真的好像有一點不同，好像有點幸福

的感覺。

在我們家，我覺得我們最重要的一個事：我們想要做的東

西都要有神的帶領，連去哪里假期、去哪里旅行度假，都是要

先等候神，首先要領受去哪里玩。

我最近就有一個小見證，因為我是要去讀牙醫學院，所以
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我去年就有在申請牙醫學校，那時候我選了六所學校，六所學

校裏面五所都是在西岸，離家比較近，有一所學校在紐約，很

遠。其實我那時候也沒有特別想要去，我只是想：『要不要申

請看看進不進得去？』要申請以前，已經晚上 11:30，我就問

媽媽說：『媽媽，你覺得我應該申請哥倫比亞嗎？因為其實我

也不是特別想要去。要不要省一點錢，不用申請？』那時候媽

媽就說：『我覺得你應該申請。』我就說：『好。』所以那時

候我就申請了。哥倫比亞其實是一個比較難進去的牙醫學校，

所以我也沒有特別有期待會進得去。很奇妙，7 月的時候，他

就給我一個面試的機會，所以我就覺得有點開心，『嗯！還蠻

好的。』11 月我面試的時候，很奇妙，其實我沒有特別對那個

學校有很大的興趣，我不是很想要去紐約，因為我覺得有點冷。

但是在面試的時候，面試我的老師第一個問題，因為在我的申

請表上面會填爸爸媽媽的工作，他就開始問：『我看到你爸爸

媽媽是牧師，他們的教會是什麼樣的？』我就覺得很奇怪，因

為面試的時候應該是不會講到信仰，可能會講一點點，可是不

會太講到耶穌，應該是很正式要講：『我為什麼想要做牙醫那

種問題？』然後他還告訴我說：『我的哥哥也是牧師。』我就

想：『他是不是基督徒啊？』但是我都不敢問。我們面試 30 分

鐘，他可能 15 分鐘的時間告訴我：『其實我也是基督徒。』然

後我就說：『好。』他跟我說：『在紐約其實有很多好的教會，

我相信因為你的爸爸媽媽是牧師，你的品格應該很好，哥倫比
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亞應該會很榮幸有像你這樣子的人。』我聽了以後就說：『這

是什麼樣的面試？他為什麼會這樣子跟我說？』最後一個問題

他說：『我給你一個簡單的問題，這是我們最後一個問題，你

最喜歡的《聖經》經文是什麼？』我就說：『哦！簡單，《箴

言》3 章 5-6 節，「你要專心仰賴耶和華，不可以靠自己的聰

明，在你一切所行的事上都要認定他，他必指引你的路。」』

我念完以後，面試就結束，我就告訴我朋友是待錄取，我本來

不想要進去，可我現在超想要進去。』可是 11 月面試，到 12

月才會有答案，所以我就跟神禱告：『主耶穌，我自己現在很

想要進去這所學校，但是若是祢讓我去的話，就讓我可以錄取。』

12 月的時候，我真的就被錄取了，所以我就很開心。

可是我還沒有決定要去，因為爸爸媽媽都有教我，我們明

白神的旨意，需要有環境的印證，要有神的話，然後要有平安。

那時候對我來說，我覺得我已經有環境的印證，因為我已經被

錄取了，神為我開路，這個面試就是很莫名其妙的被錄取。所

以我覺得應該已經有印證了，我心裏也有平安，因為我有三個

學校要選，所以我就告訴爸爸：『我覺得應該要去了。』可爸

爸就說：『我想讓你等，我想讓你聽到神的話，因為這個是一

個很大的決定。這是你 4 年的生活，然後紐約又很遠。我想你

知道，神有話，神的指引。』那時候有清心特會，我就禱告說：

『主耶穌，給我話！給我話！』清心特會過了，我都沒有話，

我就想：『其實沒有聖經的話也可以，爸爸媽媽有話就好了。』
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所以我禱告：『主耶穌，給我話，或是給爸爸媽媽話都可以。』

但是爸爸說：『不行，潔心，你需要聽到。』我說：『好。』

我要學習，要操練。那天是 1 月 4 號，星期六，是主日，我在

敬拜的時候，其實已經有點不耐煩了，我就說：『主耶穌，祢

再不給我話，我可能就要自己決定了。』然後那天我就有感動

打開我的《聖經》，媽媽教我每天可以讀一章《箴言》，就是

幾號讀幾章，那時候是 1 月 4 號，所以我就打開《箴言》第 4

章，在讀的時候，就有一節經文跳出來，是《箴言》4 章 9 節，

『他必將華冠加在你頭上，把榮冕交給你。』我一讀的時候就

知道是神想我去哥倫比亞，因為它的校徽就是一個華冠，還有

三個十字架。其實這是我第一次神這麼清楚的跟我說話。後來，

我跟爸爸媽媽家庭祭壇時就跟他們分享，他們也跟我分享他們

的領受，然後就真的非常有平安。我覺得：『哇！操練如何明

白神的旨意，就是讓我心裏比較開心、比較有平安。』

（譽騰牧師繼續分享：）

謝謝我的大女兒潔心！

平常我們有家庭祭壇的時間，我們全家一起仰望。我們過

去的操練是每一個人都要有上帝的感動，這次因為我女兒決定

的事情是違背我天然的願望，我不希望我的女兒離開我，我希

望我的女兒離我越近越好。所以我就一直不放她走，因為我希

望她不要去東岸。但是我敬畏神，因為子女是耶和華所賜的產

業，她有一天要自己尋求神的面，自己得到上帝的引導，自己



19

為未來的工作負責，為未來的婚姻負責。這些過程裏面，都是

屬靈父母應該給她的裝備。她說：『爸爸媽媽，你們是我的牧

師，我常常跟別人講你們的教導。』所以我渴望把內在生活的

資訊真實地紮根在她心板上。在整個過程裏面，12 月我就一直

的倒空我自己，說：『主啊，不要照我的意思行。』照我天然

人的意思，根據榮教士說的，留在教會越近越好。我會用各樣

天然人的想法來告訴我的女兒，但我感恩的是我們全家一起的

敬畏神，我也看到我太太的感動跟我的感動都有一樣的印證。

哥倫比亞大學以前叫做『國王學院』，是在三一真神的教

會裏面聚會，事實上是一個敬虔的源頭，只是多年之後的敗壞。

更奇妙的事情是神說服我的心，我女兒剛剛說她在 12 月特會當

中仰望，我也在仰望，仰望過程裏面，我說：『神哪，我不知

道我孩子去東岸紐約那個城市好不好？』我正在詢問的那一天，

就在清心特會，一個年輕人非常的火熱的愛神，他是青年領袖，

他就在紐約，我就問他說：『你在紐約那邊怎麼樣？』他說：

『紐約很好啊！我們在那地方真的好多人需要福音啊！而且我

還向哥倫比亞的學生傳福音啊！』我一聽，哥倫比亞！我說：

『主啊，求祢更新我，祢的意念高過我的意念，祢的道路高過

我的道路。』我突然間被神提醒說：『你為什麼不去思想那個

地方需要福音呢？為什麼要通過這個年輕人告訴你說，他在那

個地方向校園傳福音呢？』

我們今天所面對的挑戰，是我們有沒有捕捉到神的計畫？
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江牧師在上禮拜宣告教會的託付，有一個很重要的擴張的季節，

就是我們要看見內在生活福音的門正在打開。現在東岸很多人

在問我們說：『這邊有沒有內在生活小組？』現在南加州又在

問：『可不可以南下帶領我們操練內在生活？』家人們，這一

切，實際上內在生活就是保羅所說的『純正的道理』，有沒有

持續的傳揚下去？我看到神的手正在做工。

我們最後來讀一下經文。《啟示錄》19 章 7-8 節：『我們

要歡喜快樂，將榮耀歸給他。因為羔羊婚娶的時候到了，新婦

也自己預備好了，就蒙恩得穿光明潔白的細麻衣。這細麻衣就

是聖徒所行的義。』

只有神的旨意存到永遠！如何捕捉到神的心意是非常重要

的功課。內在生活資訊裏面有許多的專題可以操練，包括《如

何明白神的旨意》，也包括我們《爭戰得勝之方》。我知道最

近有很多家庭生病，也鼓勵家人們聽《爭戰得勝之方》起來打

仗，實際上這些資訊已經在亞洲非常普遍了，當我去亞洲的時

候，許多人都有爭戰得醫治的見證，而且也有如何明白神的旨

意的帶領，每一位都有。

這面講說『蒙恩得穿光明潔白的細麻衣，就是聖徒所行的

義』。我想要分享我的岳母，她在去年禁食 40 天之後，被呼召

到亞洲去持續侍奉神。她過去曾經在亞洲侍奉十年，但到年老

了，禁食 40 天之後，她又領受到一個極深的負擔，要進入亞洲
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去侍奉。當我看到我的岳母，就想要說：『主啊，我侍奉祢，

編織光明潔白的細麻衣，我渴望像我的岳母一樣，到年老發白

還在回應祢的每一個命令。』

這邊我看到無論是榮教士，還是我們的主任牧師江牧師，

到如今都在我們當中一同侍奉，這就是『編織光明潔白的細麻

衣』。我相信神對我們每一個人的呼召都有極崇高的心意。

在這個時刻，世界各地有許多『火蝴蝶』已經起飛。最近

去亞洲，我遇到一位『火蝴蝶』，她怎麼樣變化？她經過 4 年

的婚姻訴訟。她告訴我們，這 4 年當中如果不是每天聽內在生

活的資訊，她走不下去。若不是江牧師的內在生活資訊，她沒

有辦法面對如此大的打擊。她說，她自己是一個非常標準的太

太，每天把家裏打掃得非常乾淨，週末做菜、打掃家，她的人

生當中從來沒有『離婚』兩個字。但是突然間，離婚的惡訊臨

到她身上。她描述自己是天天以淚洗面，常常睡到淩晨 2 點就

醒過來，無法入眠。在這個極大的黑暗打擊之下，她明白了什

麼叫做『撕裂心腸』，明白了什麼叫做『被撇棄』。後來，她

參加內在生活資訊的操練，天天在亞洲接受內在生活資訊的裝

備，這個過程中，她開始有突破，她說，她非常憐憫、非常同

情那位失敗的丈夫，她非常憐憫他他。她說：『感謝上帝！因

著內在生活的操練，尋找到天上的婚約，尋找到人生的標杆—

—就是跟神建立親密的關係。』那時候我們跟她同行，當我看

到她這樣追求神，突然間，4 年的法院判決下來了，法官宣佈
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離婚生效。我看到她一時間心情很難過，一直掉眼淚。但是我

又看到她起來飛翔，她在讚美、在舞蹈、在跳躍。短短的兩天

後，她拿著麥克風做見證。她說她超越了，她發現她人生的標

杆就是要竭力追求認識神，她發現神給她更美好的恩典，她不

用再打掃房間、打掃衛生，而是天天在神面前敬拜神。家人們，

這些『火蝴蝶』一個一個地起飛，從世界各地正在起飛。

江媽媽在資訊裏面有提到，她說：『或許這些「火蝴蝶」

受了裝備之後回去安慰當地的人，當地人受到安慰，又一起飛、

飛、飛，又聚集在一塊，這就是末世「火蝴蝶」的相聚。』

神把我們擺在這個地方，有神美好的計畫。如果你渴望領

受像榮教士這樣宣教士的特質，或者是你渴望領受像我們的江

媽媽這樣宣教士的特質，她去過南美洲、去過歐洲、去過美國

各地帶領福音，我相信這一切江媽媽所會的我們都應該要會，

好不好？

如果你渴望領受宣教的負擔，可以到前面來，說：『我在

這裏，請差遣我。』或者是你的親人在亞洲，你渴望他們因著

認識內在生活有一個『火蝴蝶』的起飛，你也可以到前面來，

說：『主，我願意回應祢對我的心意，我願意飛出祢的旨意。』

我們一起來敬拜祂，如果你們有感動，可以慢慢往前走。

（唱詩歌《火蝴蝶》）

我在這裏要呼召，如果你旁邊有年輕的一輩，你渴望陪伴
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他；或者是你被呼召進入校園，興起第二代的『火蝴蝶』；又

或者是線上的家人，你渴望回應，像保羅興起提摩太那樣，你

想要做一樣的禱告，想要把這個真道傳揚下去，你可以向神禱

告。

在我們當中的，如果有人渴望說『我願意回應祢的心腸，

讓我們的下一代與我同行，讓我看到這宣教路上有年輕的一輩

一同奔跑』，我們可以為這個來禱告，渴望年輕的領袖在校園

裏興起。因為現在正是蒙恩寵的日子，現在正是校園復興的日

子。如果你渴望看到年輕的一輩，可以到第一排來好不好？你

可以到第一排來，我們為你做祝福禱告。

如果你渴望成為年輕一輩的宣教士，你說我要幫助他們、

成全他們，讓他們能夠操練內在生活，讓他們能夠把福音傳揚

出去，說：『主啊，祢差遣我、教導我成為一個好的屬靈父母，

教導我，甚至讓 ABC（美國出生的華裔）開始會講中文，甚至用英

文傳揚內在生活。』你跟神講：『神，我願意花時間在他們身

上，我願意與他們同行。』你可以到前面第一排來，我們為你

做祝福禱告。因為我們要看到年輕的一輩正在興起。你可以到

前面第一排，我們牧者為你做祝福禱告。

還有線上的家人，我相信神正在興起年輕的『火蝴蝶』一

同起飛。我們要看到兩代同行，看到保羅興起提摩太那樣的祝

福，這代要慢慢傳揚下去。我們要看見持續的擴展、持續的擴
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展，我們來敬拜祂。

我們一起來禱告，再一次。

（唱詩歌《火蝴蝶》）

我們邀請年輕人到第一排來好不好？年輕人到第一排來，

我們邀請牧者來為第一排抹油禱告。我相信第二代的『火蝴蝶』

正在興起。或者是你對下一代有負擔，都可以到前面來，第一

排都要抹油禱告。我們相信有些年長的人要做屬靈父母，有些

年輕人要帶領同學得救，你都到前面來，我們相信兩代同行是

神的旨意，兩代同行是上帝的計畫。我們請牧長們為他們抹油

禱告，膏抹每一位宣教士，可以到前面來領受。
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